

PRESIDENTE REITERÓ SOLIDEZ DE LA ECONOMÍA CHILENA

El Primer Mandatario indicó que, a pesar de la crisis en Argentina, el riesgo país de Chile "se ha fortalecido. Chile está más fuerte que antes. Esto quiere decir que los mercados están distinguiendo la situación".

En relación con los posibles efectos sobre el proceso de reactivación de la economía, manifestó que hasta los más pesimistas indican que Chile va a crecer este año al menos un 3,5%, lo que significa "crecer más de 3 veces la media de lo que va a crecer el resto del mundo".

Al término de la ceremonia de inicio del mes de la minería, en el Palacio de La Moneda, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, reiteró su confianza en que la economía chilena mantendrá su solidez y buen desempeño a pesar de los problemas financieros que hoy enfrenta Argentina. "Quisiera señalar que la economía tiene una situación sólida. La economía se mide por el riesgo país y el riesgo país de Chile en todo este período se ha fortalecido. Chile está más fuerte que antes. Esto quiere decir que los mercados están distinguiendo la situación", aseguró.

El Primer Mandatario informó que durante la mañana de hoy tomó contacto con los Presidentes de Uruguay, México, Brasil y Argentina. "Me parece una situación preocupante desde el punto de vista de lo que está ocurriendo en Argentina y esperamos que podamos tener un resultado favorable a partir de la visita del Subsecretario Taylor - subsecretario del Tesoro de Estados Unidos - mañana a Buenos Aires. Y esperamos también que el Fondo Monetario Internacional pueda reaccionar con la rapidez que requiere la situación", dijo.

Frente a los efectos de la crisis argentina sobre el dólar, el Presidente Lagos explicó que "se tomarán las medidas necesarias para que esto no continúe ocurriendo. Sin embargo, me parece muy importante señalar que es en momentos como éste cuando el país debe tener una actitud de convergencia y de unidad". Agregó que, "junto con las acciones que estamos coordinando con otros Presidentes de la región, el país y todos los sectores, el sector privado, el sector público, empresarios, trabajadores, deben mantener la confianza en lo que se está haciendo".

Reiteró que en Chile se ha trabajado firmemente para tener una economía sólida. "La respuesta de los mercados refleja la solidez de la economía. El que el debate en Chile sea si vamos a crecer 3,5 ó 4,5% este año, es un debate que ya lo quisiera el resto del mundo. La opinión más pesimista - crecer 3,5% - significa crecer más de tres veces la media de lo que va a crecer el resto del mundo", indicó

Para colaborar con el clima de confianza y unidad que debe imperar en momentos de turbulencias internacionales, el Presidente pidió al Congreso aprobar con rapidez las leyes económicas pendientes, tal como lo ha estado haciendo. "En el ámbito económico, tenemos iniciativas que están ahí, como la reforma laboral, como la rebaja tributaria, que esperamos puedan despacharse a la brevedad, para despejar todo tipo de incógnitas y poder trabajar con mayor tranquilidad", dijo.

El Presidente Lagos manifestó que, a pesar de la crisis argentina, "hemos tenido señales positivas en materia de reactivación y ellas deben continuar. Esto ha ocurrido en medio de la crisis argentina y no se va a afectar". Recordó que durante el primer semestre Chile creció en torno a un 3% y si se espera terminar el año con un 3,5%, como dicen los más pesimistas, entonces en el segundo semestre se debe registrar un crecimiento

del orden de 4%.

Consultado sobre si durante su conversación telefónica el Presidente De La Rúa comentó la posibilidad de devaluar, el jefe de Estado chileno dijo que "no, él me indicó que están a la espera de las conversaciones con el subsecretario Taylor y con el FMI. Me dijo que la conversación ayer con el Presidente Bush había sido muy positiva y lo mismo con el Primer Ministro Blair".

En todo caso, expresó que una devaluación de la moneda argentina afectaría la credibilidad de los mercados emergentes, entre los cuales se cuenta Chile. "Argentina representa un 25% de los mercados emergentes. La existencia de los mercados emergentes significa, en el fondo, que cada uno de nuestros países está dando un examen internacional diariamente. Y por lo tanto, si las inversiones en los mercados emergentes disminuyen, eso quiere decir que las posibilidades de recursos externos hacia la economía chilena van a ser más difíciles", indicó.